



HEBERGEMENT TEMPORAIRE CHEZ L'HABITANT - HTH

Bilan du 01/01/2023 au 31/12/2023

Nom de l'association : LE FLORE HABITAT JEUNES

LES FAITS MARQUANTS 2023

L'essaimage de l'« Hébergement Temporaire chez l'Habitant » s'est poursuivi en 2023 et couvre désormais 10 Communautés de Communes sur le département de la Sarthe. La convention avec le territoire de l'Huisne sarthoise a été signée le 10 février 2023. Grâce aux articles de presse parus suite à la signature, les premiers habitants se sont fait connaître et le premier binôme HTH – Huisne Sarthoise a vu le jour le 27 mai 2023.

Nombre de binômes créés : **5**

Nombre d'hébergeurs potentiels : **10**

Nombre de nuitées réalisées : **62**

Satisfaction pour les binômes créés en 2023 :

- Huisne Sarthoise

Chloé, en stage du 27 mai au 8 juillet 2023 au sein de l'entreprise Delta Ouest sur la commune de Cherré-Au. Son centre de formation se situe à Roubaix (59). Ne disposant pas de voiture, Chloé se rend à vélo chaque jour sur son lieu de stage depuis son lieu d'hébergement :

“Ma formation exigeait 12 semaines de stage que j'avais divisé en deux périodes de 6 semaines chacune. Pour augmenter mes chances, j'ai entrepris de m'éloigner du Nord, toutes les écoles textiles étant en stage sur les mêmes dates. J'ai eu la chance de me voir prêter un logement par de la famille pour mon premier stage mais pour le deuxième cela s'annonçait un peu plus périlleux: je n'avais aucun contact en Sarthe, je n'ai pas le permis et signer un bail pour une si courte période est fort compliqué. Ma maître de stage m'a alors mise en contact avec vous, Le Flore Habitat Jeune, en apprenant que vous veniez de lancer un réseau de logement chez l'habitant à La Ferté Bernard et ses alentours. Étant encore en stage à Paris, seule dans un appartement et avec un budget étudiant, je me suis dit que c'était l'occasion de retrouver un contact humain et de limiter mes dépenses. J'ai été rapidement mise en relation avec Madame B. avec qui j'ai échangé avant de convenir d'une date d'arrivée chez elle. Le contact est tout de suite passé. Nous avons convenu de l'organisation des journées par rapport à mes horaires de stage ainsi que des WE par rapport à nos activités respectives, nous avons fait des sorties marches ou des sorties en ville avec la voisine, ce fût des moments fort sympathiques. Chez madame B., je me suis vu attribuer un grand espace confortable (chambre, salle de bain, WC) à l'étage où j'ai pu m'installer le temps de mon séjour ainsi qu'un double des clés si elle était de sortie quand je rentrais. Nous prenions le petit déjeuner et le souper ensemble (l'entreprise qui m'accueillait ayant une cantine pour le midi) et une gamelle était prête si elle n'était pas là pour manger. Je n'avais jamais logé chez l'habitant, je ne savais donc pas du tout à quoi m'attendre, et honnêtement j'ai été ravie de l'expérience. Les démarches étaient faciles et rapides, le séjour était suivi par Le Flore Habitat Jeune, et il m'a permis de faire de belles rencontres et de passer de très bons moments, Madame B. fût une très bonne hôte et la solution de logement chez l'habitant est une très bonne initiative.”

COMMUNICATION LOCALE 2023

La communication locale est récurrente et nécessaire pour faire durer et perdurer HTH. Ainsi, des articles de presse sont parus assez régulièrement sur l'année 2023.

Nous avons, au cours de l'année 2023, participé à plusieurs rencontres afin de diffuser et de faire rayonner l'information HTH à l'échelle du département. Parmi les rencontres notables, nous pouvons citer :

- Août - Septembre : Comice agricole de La Ferté Bernard (CC Huisne Sarthoise)
- Octobre : Portes ouvertes France Services sur la Communauté de Communes de l'Huisne sarthoise

PERSPECTIVES 2024

En 2024, nous souhaitons poursuivre le travail engagé en 2023 en collaboration étroite avec les acteurs de la Communauté de Communes de l'Huisne sarthoise. Il est effectivement important de relayer l'information localement auprès des habitants - et notamment par l'intermédiaire des communes - des entreprises, dans un esprit de maillage territorial et de tissage de liens humains.

BUDGET 2023

HTH intervient sur 11 territoires sarthois : Par ordre de déploiement depuis 2018 : Communautés de commune Pays sabolien, Pays fléchois, Loir- Lucé-Bercé, Sud Sarthe, Loué-Brûlon-Noyen, Huisne Sarthoise, Anile Braye, 4 CPS, Val de Sarthe, Gesnois Bilurien, Haute Sarthe.

Le budget HTH est consolidé au niveau départemental. En complément des EPCI, différents partenaires accompagnent le déploiement d'HTH sur le territoire sarthois (État, région, département, CAF, mécénat)
Financement EPCI Huisne Sarthoise 2023 : 2079 €

CHARGES	Montant	PRODUITS	Montant
Nbre d'ETP :	1.3	Territoire :	11
Charges de personnel	69 220	Participation hébergeurs (quote-part)	2 629
Déplacement	4 450	Adhésions	308
Communication	2 216	Fonds propres association	
Charges fixes	7 588	EPCI / intercommunalité	20 419
Autres : préciser		Département	10 750
		Région (via URHAJ)	22 000
		État	10 750
		CAF	10 000
		Autres : préciser Mécénat	7 000
TOTAL	83 474	TOTAL	83 856